



doc
CA1
EA9
R68
FRE
1973 sept

Pages documentaires

No 68
(Septembre 1973)

Dept. of External Affairs
Min. des Affaires extérieures
MAY 8 1998
RETURN TO DEPARTMENTAL LIBRARY
REQUINER A LA BIBLIOTHÈQUE DU MINISTÈRE

LES INDIENS DU CANADA: UN BREF EXPOSÉ

Texte rédigé par le Groupe des Affaires indiennes, Bureau du conseiller en information publique, ministère des Affaires indiennes et du Nord.

Au début de la colonisation de l'Amérique du Nord, les Indiens, qui habitaient le territoire devenu aujourd'hui le Canada, étaient, d'après l'évaluation la plus acceptable des anthropologues, au nombre d'environ 200,000. Peu de temps après l'arrivée des Européens, la population indienne commença à décliner au point qu'on en vint généralement à croire que cette race était en voie d'extinction, mais après presque un demi-siècle de régression, cette population a marqué un accroissement soutenu et, de ce fait, s'élève aujourd'hui à quelque 257,000 habitants.

Il existe au Canada 561 collectivités indiennes distinctes, connues sous le nom de "bandes". À l'exception de certains groupes nomades qui habitent les régions isolées du Nord, ces bandes vivent dans 2,300 "réserves" mises à leur disposition par le Gouvernement canadien et qui varient, en étendue, de quelques acres à plus de cinq cents milles carrés. Environ 25 pour cent de la population totale indienne ont choisi de vivre hors des réserves, au sein de la collectivité.

On rencontre parmi les Indiens, des cultivateurs, des exploitants de ranchs, des bûcherons, des médecins, dentistes, avocats, instituteurs, infirmiers, ministres du culte, des militaires, travailleurs industriels, sténographes, mécaniciens, vendeurs et commerçants qui, tous, font un succès de leur vie dans les réserves ou à l'extérieur.

Bien que l'origine des Indiens soit incertaine, les anthropologues affirment qu'ils sont arrivés, aux temps préhistoriques, par migrations successives, de l'Asie septentrionale, probablement par la mer de Béring.

Les Indiens ne constituent pas une race homogène, mais ils sont formés de plusieurs groupes linguistiques qui se subdivisent à leur tour en tribus qui possèdent chacune son propre dialecte. Il existe dix groupes linguistiques, dont quatre se retrouvent à l'est des Montagnes Rocheuses (algonquin, athapascan, iroquois et sioux) et six en Colombie-Britannique (kootenay, salish, wakashan, tsimshian, haida et tlinkit).

53519592